



まちのシンボル「ひと・まち・ゆめ」

# わが町 志津南 NEWS

志津南ホームページ  
http://waka-kusa.net/

発行  
志津南地区自治連合会  
連絡先：志津南公民館  
Tel 563-6206

## 平成18年度 自治連総会

### 会長に小嶋さん、新執行部スタート

#### 事業計画、予算案など全件を可決承認

志津南地区自治連合会の平成18年度総会が3月19日(日)午前10時から志津南公民館で開催されました。

平成17年度の事業報告ならびに決算報告と平成18年度の役員選出したほか、地区計画に関連する建築緑化協定の破棄や町並み保存委員会の設置とその運営規則、ホームページの運営・維持管理にあたる「若草ネット委員会」の設置、これらに伴う会則の一部改訂、さらに平成18年度事業計画案、予算案を

それぞれ可決承認しました。このほか、地区計画の啓発看板設置、防災組織化に向けての特別事業など提出案件全てが承認されました。



3月19日に開かれた18年度自治連総会

役員選出では新会長に小嶋昭久さん(若草2丁目町内会長)、副会長に古田則昭さん(若草5丁目町内会長)、会計に原田茂樹さん(若草1丁目町内会長)がそれぞれ選出され、新体制がスタートしました。

### 心豊かで明るい町に



小嶋昭久会長

今年度の志津南自治連合会を運営する重責を担うことになり身の締まる思いです。九つの町内会のコミュニティ

を大切に、相携えて住民の心豊かで明るい町になるような共同体を築くことに心しようと考えています。四月から草津市役所は大幅な機構改革を実施されました。町民が幸せな環境で生活できるように、具体的に施策などが活用される対処を考えたいものです。

高齢化に伴う社会福祉対策、中学・高校生年代の倫理感の醸成、幼児に対する家庭内虐待根絶などです。

また明朗で開放的な財政を堅持するとともに、持続性のある目的を明確にした行事を実施して参りたいと念じております。町民みなさんのご協力ご鞭撻をお願ひしてごあいさついたします。

スーパー「スター」前の若草中央交差点の信号が3月15日から歩車分離方式に切り替わりました。

志津南小の学区再編に伴い、向山方面から通学する児童とスーパーに買い物に行くお年寄りらの安全から、自治連が全面から、歩車分離に要望を提出、同署は交通量調査などを行った上、17年度予算で設置しました。

分離式になったことで、一部時間帯では車の渋滞が以前に比べひどくなり、ドライバーからは不満の声が聞かれますが、歩行者には「安心して歩道を渡れる」と好評のようです。

なお、歩車分離信号は歩行者が信号機の柱に設置されている歩行者信号のボタンを押さない限り青に変わりません。

### 志津南市民センター所長に三上さん



今回の定期人事異動により、4月1日付けで志津南市民センター所長兼公民館長としてお世話になることになりました。

不慣れな部分も多いと思いますが、一生懸命頑張りますので、いろいろな分野で地域の皆さまのご指導ご鞭撻をよろしく願ひします。

(三上 康晴)

草津市の組織改革に伴い、市は4月1日付けで志津南市民センター所長兼公民館長に前商工観光労政課の三上康晴さんが就任、横田博紀公民館長は人権センターに転出しました。また社会教育指導員の雨堤里美さんが矢倉市民センターへ、代わって沙加戸潤子さんが着任しました。さらにパイロット事業を担当した鶴田真由美さんも社会教育指導員として笠縫市民センター勤務となりました。

### 平成18年度 町内会長の抱負

#### 若草1丁目



原田茂樹さん

若草に住みはじめて二十年弱になります。

当初は通勤や買物にも不便を感じることがありましたが、自然に囲まれた落ち着いた街でした。以降、道路、南草津駅、大学、インターなどの開設が進み、便利にはなりましたが、住民も高齢化し防災、防犯面では心配される声も多くなっています。

歴代の自治会役員の方々、町内会員で築いてきた緑豊かな安全で住みよい街づくりを受け継いで大役を果たしていきたいと思えます。各町内、各団体の皆様のご指導、ご支援をよろしくお願いします。(会計担当)

#### 若草3丁目



松本昭さん

大阪から移住して、22年目を迎えますが、当初からの住み良い町の環境が維持されている

のは、住民の皆さんのためまめ努力の賜物であると思えます。平成11年度に、自治連合会長兼町内会長を務めさせていただきましたが、今回再び町内会長を引き受けることになり、自治連合会では社会福祉を担当することになっています。

当地区も他町に洩れず少子高齢化の波が寄せており、対応すべき懸案事項が出てくるものと思われま。微力ではありますがお役に立てればと考えている次第です。(社会福祉担当)

#### 若草4丁目



小澤康宏さん

クジ運が良く4丁目町内会長に当たりました小澤です。

クジで町内会長を選出しているのかと当たってから悔やんでいるのは私だけでしょうか、クジで会長を選べるほど、この若草の町内運営は順調に進んでいる証拠だと確信しております。

私は昭和63年に若草に転居してから随分経ちましたが、一度も他の町に転居したいと思つたことはありませんし、将来も住み続けたいと思っています。

#### 若草5丁目



古田則昭さん

町内の全ての皆様が私と同じ思いにハマルような町づくりを目指して頑張りたいと思えます。皆様のご指導、ご協力をよろしくお願い申し上げます。(人権担当)

この度、町内会長とともに志津南学区自治連合会では副会長をやらせていただくことになりました。

私のコンセプトは、この街に誰が住んでも楽しく住みよい、そう思われる街にすることです。それには、これからは今よりもっとお互いが助け合い、支え合う人々の住む街にしていかななくてはなりません。

それを具体的に推進するのが自治連の最大の任務であり、事業がそのための仕事と定義付けたいと思えます。町全体が高齢化していく中で、自治連の年間事業量と難易度を再度検討したいと思っています。5年、10年先の自治連のことを現在の自治連が考えていく時期だと考えています。(夏まつり担当)

#### 若草6丁目



関清二さん

こんな町に住みたいと思ひ、住み続けて20年。当然のことながら、それぞれの思いには大小・強弱がありますが、この町が大好きな人ばかり。

緑が多く、落ち着いた美しい町並み、近くにスーパーにパン屋さん、郵便局・銀行に診療所がある町。行き交う人の「こんにちは」。登下校や公園で遊ぶ子どもたちの明るく元気な声と犬の鳴き声。散歩、ジョギングする人。朝出かけて夜必ず帰ってくる町。私はこの町が大好きです。この一年、どうかよろしくお願ひいたします。

(福利環境担当)

#### 若草7丁目



岩井淑郎さん

この度、平成18年度の若草7丁目町内会長を拝命いたしました。自治連合会では体育振興担当として体育振興会会長を務めさせていただきます。本年度は「高齢化社会が進む

中、安心して毎日が暮らせる心の通った地域」がテーマにあげられます。健康づくりにとも一役買つこと他地域との交流を持ちつづけていきながら元気な志津南を維持したいと考えております。

#### 若草8丁目



徳岡政信さん

この度8丁目の町内会長という大役をお引き受けすることになりました。

若草に住まいして18年になります。今まで仕事で忙しく町内会のことなど、妻にまかせつ

#### 岡本町西



川崎淳市さん

きりで町内の方との付き合いもありませんでした。町内会長を引き受けたのを機に、町内のためにより住みやすい町になるよう努力していきたいと思ひます。皆さまのご協力をよろしくお願ひします。(青少年担当)

#### 各種団体の代表者名簿

|            |        |
|------------|--------|
| 町並み保存委員会   | 花澤仁左エ門 |
| 社会福祉協議会    | 小野 栄佑  |
| 体育振興会      | 岩井 淑郎  |
| 同和教育推進協議会  | 森崎 高志  |
| 青少年育成区民会議  | 萩原 常雄  |
| 子ども会       | 丸山 和子  |
| 老人クラブ連合会   | 海部 三徳  |
| 民生・児童委員協議会 | 林 茂    |
| 健康推進委員協議会  | 廣嶋 恵子  |
| 少年補導委員     | 中地 耕一  |
| 交通安全会      | 織田 英子  |
| 草津栗東交通安全協会 | 妹尾 志郎  |
| 地域協働合校委員会  | 上田 恒章  |
| 地域安全連絡協議会  | 小嶋 昭久  |
| 若草ネット委員会   | 津田 英二  |

# 燃えた！ワンツーシュート 「南っ子」今年度締めくくる



「わんぱくプラザ南っ子」は今年度の行事を締めくくる「お楽しみ会」を3月11日（土）午前10時から志津南公民館で開催しました。

子どもたちと、今年度わんぱくプラザでお世話になった方々

63人が参加、4チームに分かれてニュースポーツ・ワンツィ・シュート「写真」を楽しみました。

このゲーム、見た目は簡単そうなのですが、やってみると結構難しい。遊び半分のもりもりが、だんだんと熱くなって大いに盛り上がりました。

ゲームが終わったあと、立食形式の昼食をとりました。コロッケ、ポテト、おにぎり、お味噌汁、サラダ、フルーツ、その場

で焼いたワッフルなど、盛りだくさんなメニューに舌つづみをつけました。一年の思い出、そして6年生にとっては6年間の思い出を話し合いながら、にぎやかに食事をとりました。最後は6年生が地域の方々に

お礼を言って幕を閉じました。実行委員長の大倉さんは「今年度を締めくくるお楽しみ会でしたが、ワンツィ・シュートでは子どもたちも勝負に燃えま

## 卒業式、268人が巣立つ

イワイ、子供たちと話が弾んだことがうれしかった」と顔をほころばせ、担当者は「この一年、わんぱくプラザ南っ子を支え、見守ってくださった皆さま、本当にありがとうございます。時代とともに移りかわる子どもたちの環境。しかし、どんな時にも変わらないのが人の暖かさだと信じています。これから地域で子どもたちを見守り、応援し続けられる「わんぱくプラザ」でありたい」と感慨深げに話していました。

高穂中学、志津南小学校、若草くろみ保育園がそれぞれ卒業（園）式を行い、計268人が親しんだ学び舎を後にしました。

東京都八王子にある創価大学に進学し、剣道部で毎日稽古に励んでいます。

昨年6月、全日本女子剣道選手権大会滋賀県予選で優勝し、9月に行われた第44回全日本剣道女子選手権大会に滋賀県の代表として出場しました。

私は小学校1年生の時、兄の影響を受け剣道を始めました。それから高穂中学校、甲西高校でも剣道をつづけ、現在は

で焼いたワッフルなど、盛りだくさんなメニューに舌つづみをつけました。



## 廣嶋さんに市体協賞 剣道一筋、活躍認められる

平成17年度の「草津市体育協会スポーツ賞」に若草7丁目の廣嶋弥生さん（21）が個人の部で表彰されました。

過去2回、あと一步のところまで滋賀県代表に手が届かなかっただけに、私にとって非常に大きな自信となりました。

このうち、通学区再編後初の卒業式を迎えた志津南小学校では3月20日、追分地区などからの編入者13人を含む2クラス43人が巣立ちました。当日は多くの住民らが正門前でリボンをつけた卒業生を迎え「おめでとう」と言葉をかけると、少し照れくさそうなおぶりを見せながら笑顔で会釈し式場に入っていました。

また高穂中学校の卒業式は3月14日に行われ、5クラス197人が校門を後にし、若草くろみ保育園では3月18日に卒業式が行われ、年長組28人がこやかに送り出されました。

### 公民館だより

志津南公民館は中高年の方を対象に、より心地よい暮らしをめざし、交流の輪を広げるために平成18年度「やすらぎ学級」と「紳士淑女の井戸端会議」の受講生を募集しています。詳しくは志津南公民館までお問い合わせください。（電話56316206）

『紳士淑女の井戸端会議』かえること・たもつこと（心地よい暮らしのために）

環境編

5月26日（土）「上手な垣根の剪定と道具の手入れ法」

6月24日（土）「自転車からみた琵琶湖岸の風景とまちづくり」『琵琶湖見聞録』の著者に聞く

7月8日（土）「ガラスの風鈴づくり」ご希望の方は、5月10日（水）までに志津南公民館まで3回分の受講料900円を添えてお申し込みください（材料費は別途）。定員20人。なお、後半は9月開設の予定です。

### やすらぎ学級「これからの人生・生きかた上手」

| 開催日         | 内容              |
|-------------|-----------------|
| 1 4月26日(水)  | 一人語り「死神」公開講座    |
| 2 5月24日(水)  | 頭と体をリフレッシュ      |
| 3 6月28日(水)  | 地域における心のふれあい    |
| 4 7月26日(水)  | 講話・体験           |
| 5 8月23日(水)  | 高齢者の医療と健康       |
| 6 9月27日(水)  | 世界の美術を身近に感じましょう |
| 7 10月25日(水) | 館外研修            |
| 8 11月22日(水) | 冬の交通安全          |
| 9 12月20日(水) | 講話              |
| 10 1月24日(水) | 音楽とともにいきいきと     |
| 11 2月28日(水) | 介護予防            |
| 12 3月14日(水) | 閉講式・お楽しみ会       |

# こよみ

- 4月15日(土) 健康ウォーキング(若寿会) 8:15 若草中央公園集合 わんぱくプラザ南っ子「たけのこ掘り」 9:15志津小学校駐車場集合・解散
- 4月19日(水) 健康講座(社会福祉協議会) 13:00~16:30 志津南公民館 狂犬病予防注射(市民課) 13:40~14:30 志津南公民館
- 4月22日(土) 社会奉仕(若寿会) 8:45 若草中央公園集合 陶芸1日体験教室 9:30~14:30 なごみの郷 費用:1,570円
- 4月26日(水) やすらぎ学級 テーマ『一人語り「死神」』 13:30~14:45 志津南公民館
- 4月28日(金) ふれあいバスツアー 10:30 志津南公民館出発 第38回草津宿場祭り前夜祭しが県民芸術創造館(旧文芸会館)無料
- 4月29日(土) 第38回草津宿場まつり「草津時代行列」11:45~
- 5月6日(土) 健康ウォーキング(若寿会) 8:15 若草中央公園集合
- 5月6日(土) 子ども王国くさつ 10:00~15:30口クハ公園
- 5月9日(火) 地域サロン「懐メロを歌う会」 10:00~11:30 志津南公民館
- 5月10日(水) 狂犬病予防注射(市民課) 10:20~11:00 志津南公民館
- 5月12日(金) ふれあい昼食会 12:00~ 志津南公民館 ファミサボカラバン隊親子広場 10:00~12:00 志津南公民館 費用:親子1組300円

## 手芸サークル「秋桜の会」

### 手づくりで暮らしに潤いを



- 3月 産声を上げたばかりのサークルが新しい出会いの場となり、暮らしにうるおいが増す
  - 4月 皮工芸で小銭入れ作り
  - 5月 ニーナマイで紫陽花の花作り
  - 6月 紙テープでバック作り
  - 7月 新聞紙(カラー面)でちぎり絵
  - 8月 使わなくなったカゴを和紙で再生
  - 9月 皮工芸ード入れ作り
  - 10月 パッチワーク小物作り
  - 11月 プリザーブドフラワーでツリー
  - 12月 水引でお正月の飾り物
  - 1月 編み物
  - 2月 ちりめん細工
  - 3月 はぎれでミニ着物
- 【活動日】毎月第四火曜日の午後1時~5時
- 【月謝】千円(材料費は別途負担となります)。
- 参加を希望される方は、志津南公民館(電話56316206または、代表の奥野久江(電話56315831)までご連絡ください。



今度、志津南公民館を舞台に4月から活動を開始する手芸サークルの「秋桜(コスモス)の会」です。月に1回ですが、月替わりで毎月いろいろな物を作っていく予定です。

第一回の4月25日は、皮工芸でキーホルダーにもなる小銭入れを作ることになっています。どんな物を作っていくのか、その予定をご紹介します。

暮らしにうるおいが増すよう、皆さんと相談しながらいろいろなことにチャレンジしていきたいと思えます。

手芸に興味のある方、どうぞご参加ください。たくさんの方のご参加をお待ちしています。

なお、材料を仕入れる都合上、ご参加の方はお早めに連絡をお願いいたします。

## 若者の聲

最近の若い者は、と言えば必ずといっていいほど「根性がな」「だらしない」等、否定的な言葉が続く。しかし、私はそう思っていない。

「若者嘆くな来た道じゃ。年寄り嘆くな行く道じゃ」と思っているからだ。

お互いに理解し合わなければ軋轢を生むのみで、建設的なものは生まれない。

過日行なわれた志津南地区スゴツ祭りにおいても多くの若者の活躍があり、頼もしく思った。また、災害時のボランティア活動に参加する青年の姿には感動すら覚え「まんざら捨てたものではない」と独り言をつぶやいてしまつことがある。

若者が少なくなった昨今ではあるが、次代を背負うのは間違いない若者である。この若者たちを育てるのが人生の先輩である私たち壮年の責務であるならば、言葉ではなく自ら切磋琢磨する姿を見せることだと思つている。

## 若者嘆くな

戦後生まれの私には、戦前戦中の若者のように常に死と対峙せざるを得ないような人生は実感することはないが、喜びや悲しみ、失敗を重ね、悩み抜いて生きてきた。誰もがそうであろう。

人生に最終章はないが、私はようやく「天命を知る」年齢の半ばとなった。

(若草1丁目 向井一裕)

## 狂犬病予防注射を

草津市市民課市民生活係は4月19日(水)午後1時40分から2時30分の間、志津南公民館駐車場で狂犬病予防注射の受付を実施されます。

当日は注射手数料三千二百円と登録確認八ガキ、登録(愛犬)カードが必要です。

詳しくは56112340へ